

Humedales vivos: Pitufquén alza la voz por su patrimonio natural

En un evento de carácter relevante para la educación ambiental local, el Departamento de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, junto al Programa Municipal de Turismo de Pitufquén, desarrollaron una visita guiada a los humedales del Parque Isla Municipal, verdadero pulmón verde de la comuna, en el marco de la conmemoración del Día de los Humedales el pasado 2 de febrero.

La jornada convocó a vecinas, vecinos y visitantes, quienes fueron guiados por profesionales de ambas unidades municipales con el objetivo de concientizar sobre la urgente necesidad de proteger la flora y fauna de estos ecosistemas, ricos en especies autóctonas que cumplen un rol clave en el equilibrio natural del territorio.

Asimismo, se abordó con claridad la amenaza que representan especies foráneas invasoras, como el visón, cuyo impacto pone en riesgo la biodiversidad local.



Esta acción se enmarca en una política clara del Municipio de Pitufquén, que por mandato de la alcaldesa Jacqueline Romero, ha manifestado su profunda preocupación y compromiso con el cuidado del medioambiente, impulsando acciones concretas de educación, protección y respeto por los humedales urbanos.

Desde el municipio se realizó un llamado enfático a la comunidad a respetar estos espacios naturales, evitando dejar desperdicios, no dañando la vegetación y entendiendo que cuidar los humedales es cuidar la vida, el agua y el futuro de Pitufquén.

Cuando el verano comienza a despedirse y el ritmo de la ciudad se vuelve más intenso, aún existen espacios ideales para desconectarse, descansar y reencontrarse con la naturaleza. Uno de ellos es el Camping Los Acacios, un acogedor lugar ubicado en el sector Millahuin Bajo, en la comuna de Pitrufquén, a orillas del majestuoso río Toltén.

El camping es administrado por Adela Navarrete Iturra, vecina del sector, quien invita a familias, turistas y visitantes a aprovechar los últimos días de la temporada estival en un entorno tranquilo, seguro y familiar. "Este es un lugar pensado para descansar, disfrutar del río y compartir en familia, lejos del estrés de la ciudad", comenta.

Este espacio destaca por su ambiente natural, amplias áreas con sombra, espacios habilitados para asados, mesas y zonas para acampar. Uno de sus principales atractivos es el acceso directo al río Toltén, donde se forma una pequeña playa de arena, con aguas bajas y de escasa corriente, ideal para que niñas y niños puedan disfrutar con tranquilidad.

El recinto abre sus puertas desde las 08:30 horas, permitiendo a los visitantes permanecer hasta la hora que estimen conveniente. El ingreso se realiza por vehículo, facilitando el acceso a grupos familiares y visitantes.

¿Cómo llegar?

El camping se encuentra en la Ruta Pitrufquén-Ñancul, kilómetro 21, por la primera faja, a solo 500 metros del paradero de la balsa. Como referencia, el acceso se identifica por una casa blanca con árboles frutales y banderines rojos. Además, es posible llegar en locomoción colectiva, ya que existen buses desde Pitrufquén y Villarrica, los cuales dejan a pocos metros del lugar.



Servicios y entorno

En los alrededores, los visitantes pueden encontrar un supermercado y camino directo a Villarrica, lo que complementa la experiencia turística. En el camping también se ofrecen jugos naturales y kuchenes, además de pedidos especiales para quienes deseen disfrutar de productos caseros.

Durante el verano, especialmente los fines de semana, el camping Los Acacios recibe una importante afluencia de visitantes, consolidándose como una excelente alternativa para quienes buscan descanso, naturaleza y un ambiente familiar.

Para más información o consultas, las personas interesadas pueden comunicarse al +56 9 7582 0676.

El Camping Los Acacios, en el sector Millahuin Bajo, es una invitación abierta a aprovechar los últimos días del verano en un entorno privilegiado del sur, donde la tranquilidad, el río Toltén y la naturaleza se transforman en el mejor refugio para recargar energías.

Con pocos meses y mucho talento, banda «Kannito» irrumpió con fuerza en el rock chileno en Pitrufquén

Con apenas cinco meses de trayectoria, pero con una energía que se hace sentir, Kannito se ha posicionado como una de las bandas juveniles emergentes activas de la comuna de Pitrufquén. Se trata de una banda tributo al rock chileno, integrada por cinco estudiantes del liceo Bicentenario Ciencias y Humanidades, quienes han encontrado en la música un espacio de expresión, identidad y trabajo colectivo.

La agrupación está conformada por Juan Rivera en batería, Maximiliano Palma como vocalista, Ricardo Rivera en guitarra, Alexandra Arce en bajo y Daniel Rupallán en guitarra. Todos cursan entre segundo y tercero medio, compatibilizando sus estudios con ensayos, presentaciones y el crecimiento artístico del proyecto.

La idea de formar Kannito surgió de manera natural. Así lo relata Juan Rivera, baterista y uno de los fundadores de la banda. "Hace unos cinco meses con un amigo nos juntamos a conversar y ahí se armó todo. Después se fueron sumando el Maxo, que es mi hermano, la Lala y el Daniel".

Desde sus inicios, la banda definió una línea musical clara; interpretar música chilena, con especial énfasis en referentes como Los Prisioneros, Los Tres y Los Bunkers, además de algunos covers adaptados a un sonido más rockero. Paralelamente, Kannito ya comienza a dar sus primeros pasos en la creación de canciones propias.

Al principio no conocía mucho estas canciones, pero gracias a ellos me motivé a descubrir más y hoy me siento emocionado de poder cantarlas acá, en nuestra comuna".

Desde la guitarra, Ricardo Rivera destaca el valor de aplicar lo aprendido a un proyecto real. "Todo lo que he practicado y ensayado me sirve para tocar las canciones. Es grato subir a distintos escenarios, hacerlo con amigos y con gente que te agrada, haciendo lo que a uno le gusta".



Experiencia en escenarios locales

En corto tiempo, Kannito ya ha participado en alrededor de cinco presentaciones, actuando en espacios culturales y eventos organizados por colectivos artísticos, presentaciones en la plaza, propiedades de arte en restauración y en el conocido escenario de La Rockera pizzería, donde la recepción del público fue muy positiva.

Para Maximiliano Palma, vocalista de la banda, integrarse a Kannito fue una invitación espontánea que terminó marcando su camino musical. "Un día en la salida del liceo los chiquillos me preguntaron si quería entrar a la banda que estaban formando. Me pareció interesante y acepté.

Acompáñate
todo el día con
universal
La fuerza de escucharnos

 EL DESPERTAR UNIVERSAL LUN A VIE 7:00 A 9:00 HRS	 LA MAÑANA UNIVERSAL LUN A SAB 9:00 A 13:00 HRS	 JULITO AL VELADOR LUN A VIE 13:30 A 17:00 HRS
 LA TARDE UNIVERSAL LUN A VIE 17:00 A 20:00 HRS	 SEDUCCIÓN RANCHERA LUN A VIE 20:00 A 23:00 HRS	CONTACTANOS AL +56452391434